

# Au Medef, on croit désormais à une « fusion » des deux programmes

**SOCIAL.** Au lendemain de l'élection de **Samuel Hnepeune** (liste **Unimedef**), la nouvelle équipe dirigeante a annoncé hier qu'elle travaillera à une stratégie capable de rassembler les deux sensibilités.

Après les turbulences des luttes de pouvoir, l'union ? Au lendemain des élections internes à l'organisation patronale, le nouveau comité directeur a siégé pour la première fois, hier matin à Nouméa, avant d'afficher sa volonté de parler au nom de l'ensemble des adhérents.

« Nous avons une équipe unie à la tête du **Medef** », assure **Samuel Hnepeune** (Air Calédonie). Le successeur de **Daniel Ochida**, qui ne figurait qu'en deuxième position sur la liste Unimedef, préside un comité composé de membres des deux listes qui se sont affrontées jeudi. La liste majoritaire occupe 6 des 10 sièges, les 4 autres reviennent à **Medef 2.0**, menée par **Divy Bartra**, le grand absent de la nouvelle équipe.

« La composition traduit le respect total de la volonté des adhérents, qui se sont prononcés de façon très équilibrée entre les deux listes, et l'élection du président s'est faite de façon démocratique », souligne **Mimsy La Selve**, première vice-présidente, qui figurait sur la liste **Medef 2.0**. **Valérie Zaoui**, qui menait la liste vainqueur et occupe désormais la 2<sup>e</sup> vice-présidence,

s'est réjoui de voir trois femmes au sein du comité (contre une seule au sein de la précédente mandature), et à de hautes positions. « Il y avait une volonté d'ouvrir vers les femmes. Enfin, on a un **Medef** qui ressemble à la société civile. »

## APRÈS LES PERSONNES, LES IDÉES

Le comité entend désormais se doter d'une stratégie qui satisfiera les deux sensibilités. **Samuel Hnepeune** se dit optimiste au sujet de cette « fusion ». Dans les programmes concurrents, il voit « beaucoup de points de convergence » pour seulement « quelques » différences d'opinion. Les deux listes militaient ainsi pour une « simplification » de la **TGC** (taxe générale sur la consommation). Il devrait être également être aisé d'obtenir un consensus au sujet de l'évolution souhaitable des **impôts** et des **cotisations sociales**. « La crise a mis à jour les difficultés structurelles de l'économie calédonienne. Les entreprises ont porté beaucoup en **charges fiscales**, et cela a affecté leur **compétitivité** », estime **Mimsy La Selve**. En revanche, d'autres sujets pourraient se révéler



Valérie Zaoui, Samuel Hnepeune, Mimsy La Selve et les autres membres du nouveau comité directeur ont siégé pour la première fois.

Photo Thierry Perron

plus conflictuels, comme celui de la place à accorder à la **production locale** au sein de l'économie. À ce titre, **Unimedef** a multiplié les gestes en direction de la **Fédération des industries** de Nouvelle-Calédonie.

Le programme de **Medef 2.0**, quant à lui, s'engageait sur un terrain politiquement explosif, prônant une immigration massive afin que la population calédonienne atteigne 500 000 habitants d'ici 2050.

**Samuel Hnepeune** compte s'attaquer promptement à cet exercice de synthèse. « Nous allons organiser très rapidement un séminaire, pour définir les priorités de la mandature. »

Gilles Caprais